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Conferencia de prensa del presidente  
Andrés Manuel López Obrador 

 

Ciudad de México, 6 de octubre de 2023 
 
07:08- Inicia la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

desde Quintana Roo. 

07:09- Mara Lezama, gobernadora de Quintana Roo, destaca la llegada de más turistas 

nacionales y extranjeros al estado. Resalta la llegada del Tren Maya en el 49 aniversario 

del estado. 

07:10- Ya el Tren Maya está generando justicia social, dice la gobernadora. Destaca 

diversas obras en el estado. 

07:15- El Tren Maya es inspiración para nuestros jóvenes, dice Lezama al destacar las 

carreras relacionadas con el transporte ferroviaria. 

07:17- Luis Cresencio Sandoval, secretario de Defensa, destaca las acciones de 

seguridad en Quintana Roo. La trata de personas está a la alza, pero los demás delitos están 
a la baja, dice. 

07:24- El secretario de Defensa informa de un incremento de elementos de la Guardia 

Nacional ante la próxima inauguración del Tren Maya, además de nuevas bases aéreas, 5 

aeronaves exclusivas para la seguridad del tren y drones en Quintana Roo. 

07:34- “Se está avanzando en general en el Tren Maya”, expresa AMLO ante su próxima 

inauguración en diciembre. 

07:37- López Obrador asegura que no se destruye el medio ambiente con la construcción 

del Tren Maya. 

07:39- Repite que inaugurará el aeropuerto de Tulum el 1 de diciembre y el 15 se 

inaugura el Tren Maya, de Palenque a Cancún. “Si tenemos suerte”, será en febrero de 2024 
cuando ya esté en su totalidad funcionando, declara sobre la obra. Admite que hay "retos" 
y desafíos". 

07:43- Ya se están vendiendo los boletos para los vuelos de Mexicana de Aviación, dice 

AMLO. Comenta López Obrador que se comenzará con la venta de los boletos para el Tren 

Maya. 

07:51- “Llevó tiempo el que fuese funcionando el AIFA”, dice AMLO tras el aterrizaje ahí 

de la comitiva de EU que participó en el Diálogo de Alto Nivel sobre Seguridad. Destaca la 

construcción de la refinería de Dos Bocas. 

07:55- Puntualiza que está realizando trabajos de supervisión del Tren Maya, para el 15 

de diciembre inaugurarlo de Palenque a Cancún. 

07:56- Se proyecta un video que denuncia la explotación de la empresa Calica en la 

Riviera Maya. 

08:00- Señala el Presidente que se defenderá que la zona ya no se pueda usar como banco 

de material, por los trabajos que realizó Calica. Recuerda que ya se les envió una propuesta 
para encontrar un acuerdo. Estamos proponiendo pagarles todo el terreno, refiere. 
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08:02- “No vamos a dejar este asunto en suspenso (...) ojalá ayuden y haya una 

respuesta”, advierte AMLO a Calica. “¿Dónde estaban los ambientalistas que siempre surgen 
como hongos?”, cuestiona. 

08:05- Vamos a ser el gobierno con más áreas naturales protegidas declaradas, dice. 

08:10- AMLO menciona que se promovió una amnistía para Mario Villanueva, 

exgobernador de Quintana Roo: “Parece que hay interés en que no se libere (...) vamos a 
seguir impugnando para que se le dé libertad”. 

08:12- “Fue buena la reunión”, dice López Obrador tras el Diálogo de Alto Nivel sobre 

Seguridad en Palacio Nacional. 

08:14- AMLO cuenta que a los funcionarios de EU se les expresó el rechazo a la ampliación 

del muro fronterizo y que se deben atender las causas ante el fenómeno de la migración. 

Confía en que no sucederá la construcción del muro. 

08:18- Recuerda sus conversaciones que tuvo con el expresidente Donald Trump y 

algunos acuerdos que lograron. 

08:21- AMLO: Construir muros en la frontera es faramalla, lo que hay que construir son 

puentes de amistad y entendimiento, y atender las causas. Denuncia la instalación en el Río 
Bravo de boyas alambradas como media antiinmigrante. Acusa que en EU creen que los 
migrantes son quienes llevan la droga. 

08:24- Señala que se están dando entendimientos entre México y EU en tiempos complejos 

por las elecciones en ese país el próximo año. 

08:26- Reitera que fue buena la reunión de las delegaciones de México y EU. 

08:27- Destaca AMLO que se atendió “el problema” de los trabajadores de Mexicana de 

Aviación, además que se les compró la marca. Estamos respaldando a la empresa para que 
tenga aviones suficientes, buenos y ya están elaborando el plan de rutas, pero todavía no 
tiene que ver con volar en el extranjero, detalla. 

08:30- Aclara López Obrador que aún no inicia la venta de boletos de Mexicana de 

Aviación. Estamos esperando el certificado como operador para poder vender, puntualiza 
el secretario de Defensa 

08:32- La gobernadora Lezama menciona trabajos para ordenar los penales de Quintana 

Roo. La secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, dice que “los que se portan mal 

en los penales nos los llevamos a los centros federales”. 

08:41- Ahora habla de tortas de lechón y de la gastronomía que ha encontrado en sus 

giras por los estados. 

08:45- Comenta AMLO que el Diálogo de Alto Nivel con funcionarios de EU tuvo que ver 

con un informe de la Sedena, Marina y Seguridad: Quedaron muy satisfechos por el volumen 
de droga decomisada, laboratorios destruidos, detenciones y aseguramiento de armas. 

Asegura que Antony Blinken declaró que no tenían deuda del trabajo de México “para 

combatir el fentanilo”. 

08:50- En EU no tienen duda de lo que estamos haciendo para frenar el tráfico de fentanilo 

y se les aclaró que en México no se produce la materia prima para esa droga, dice AMLO 
tras diálogo de Alto Nivel. 

08:51- “Es una buena noticia”, expresa López Obrador luego de que México recuperara 

dinero de empresas de Genaro García Luna. "Estamos empezando a recuperar lo robado", 

añade 

08:58- Termina la conferencia. 


